一中ホームページ・国立市立国立第一中学校へアクセス

国 立 第 一 中 学 校 学 校 だ よ り 令和 5年 1月号 1月13日(金)発行



# 夢を追いかける・・・

校長 山上 真哉

新年あけまして、おめでとうございます。

年末、年始にかけて実に約30年ぶりに三宅島に行ってきました。昨年の終業式で、私の初任校の養護学校(特別支援学校)での話をしました。その次の異動先が三宅島でした。当時、三宅島には中学校が3校ありましたが、現在は平成12年に発生した噴火により、私が勤務していた三宅中学校だけになってしまいました。

三宅島は東京から約180キロ離れた離島で、竹芝桟橋から船で約7時間かかります。夜の10時に出港し翌日の5時に到着します。そして、30年ぶりに三宅島に降り立つとそこには以前のままの姿がありました・・・潮のにおい、波の砕け散る音、鳥のさえずり、本当に感じるものすべてが当時のままでした。そして、港には私が来ることを知って駆け付けてくれた、当時共に生活をしていた教え子の姿がありました。30年ぶりの再会に胸が熱くなる想いと同時に当時のことを想い出しました・・・

三宅中学校に赴任して3年目、私は1年生の担任になりました。島の小さな中学校ですから、クラスには男女各6人の合計12人しかいません。三宅島に来て初めて担任した子どもたちと、穏やかな学校生活が始まりました。しかし、しばらくするとクラスには引っ込み思案でおとなしすぎる生徒も多いことに気づき、「何かこの子たちに大きな自信をつけさせたい」と思うようになりました。

そこで始めたのが、走ることでした。

それから毎日、男子6人は放課後に海沿いのアップダウンの激しいコースを3キロ走り続け、ついに東京都が開催する1チーム6人で競い合う駅伝大会に出場することが決まりました。

その年の11月、彼らは初めて参加する駅伝大会に胸をドキドキさせながら、船で東京へ行きました。けれども終わってみればその結果は悲惨なものでした。三宅島のチームは最下位だったのです。しかも、ひとつ前のチームがゴールしてから更に5分近く遅れるという無残な結果で終わったのでした・・・

あまりにも惨めで悔しくて、帰りの船の中で泣きながら、全員で来年のリベンジを誓い合いました。

この惨敗結果は、島の多くの住民にも大きなショックを与えた出来事だったようです。それからは保護者や先生だけでなく地域の方々も練習中に声をかけてくれたり、村の集会所では駅伝大会に向けて練習している生徒たちのことが話題に上ったりするようにもなりました。

翌年の大会はルールが改正されたため、参加数が百数十チームにまで膨れ上がりました。しかし2年生になり自信もつけ始めた6人は、その大会では昨年よりも順位を上げてゴールすることができました。

そして更に1年後、3年生になった彼らにとっての最後の大会・・・1区で何と全体のトップで襷を渡すことができたのです。2区の走者は2位で完走。成長した6人は必死に襷をつなぎ続けました。全員の表情とその走りには、「もう後悔だけはしたくない」という気持ちが現れていました。その結果は、百数十チーム中の8位という素晴らしいものでした。

思えば最下位から8位にまで順位を上げてきた3年間、子どもたちは弛まぬ努力をたくましく続けたものです。

しかしその努力の裏には、学校の友達や先生方、保護者の大きな支えがありました。また、島の人々の温かい見守りもありました。風が吹きつける海沿いを練習で走る少年たちに向かって、浜で仕事の手を止めて手を振ってくれた人々。蒸し暑い畑のそば、デコボコ道を走る背中に向かってかけられた大きな声援・・・。

大会が終わって私たちが船で帰ってくると、早朝にもかかわらず港にはたくさんの人々が笑顔で出迎えに来てくれていました。

「駅伝大会は、3年目にして子どもたちが素晴らしい結果を出した・・・」そのことが村内放送で伝えられると、 島のあちこちで大きな歓声が上がったそうです。

どのような条件下であっても、夢をもってやればできるんだということを子どもたちは現実にしました。その成長を目の当たりにし、結果の喜びを皆で分かち合えたことは、私にとっても忘れられない経験となりました。

新しい年の始まりである今、ご家庭でも夢や希望についての会話を心がけてみていただきたいと思います。子どもたちのことだけでなく、ぜひ大人の夢や希望についても話してみてください。

一緒に、夢や希望そして願いをもって、生徒の成長を見守ることができる1年にしたいものです。

## 本年もよろしくお願いいたします

~国这一中教職員一同~









#### 3学期スタート











#### 1年生ボランティア

12月16日(金)6 校時に 1年3・4組が、落ち葉掃 きと、地域の方々へ感謝の 気持ちを込めて一中の周 囲にチューリップの球根 を植えました。春には桜と 共に咲く予定です。早速芽 が出始めました。

#### A組 校外学習

12月16日(金)にA組の校外学習が行われました。朝、国立駅に集合し、葛西臨海水族園まで行ってグループごとに課題をもって学習し、事後学習では調べた内容をもとにクイズ等を行って共有しました。また、東京駅からは班で協力しながら入り組んだ東京駅構内を移動し、国立駅まで班行動を行いました。





### 1月・2月の主な予定

1月

-14日(土) <mark>土曜授業</mark>(月3/4/5)の時間割) 新入生保護者説明会 11:00~

15日(日)新入生標準服採寸14:00~体育館

16日(月)授業公開週間始③④

17日(火)生徒会朝礼 授業公開③④

18日(水)授業公開34 ASS あり

19日 (木) 授業公開34

20 日(金)授業公開週間終③④ SC 相談日

22日(日)スキー教室始1年(長野・菅平方面)

24日(火)スキー教室終1年

25日(水)振替休業日1年 ASS あり

26日(木)都立推薦入試3年

27日(金)都立推薦入試3年 SC相談日の

30日(月)避難訓練



1日 (水) ASS あり

2日(木) A組劇と音楽の会リハ―サル

3日(金) A 組劇と音楽の会 都立推薦発表3年 福祉体験1年

6日(月)専門委員会 (9日から変更)

7日(火)中央委員会(10日から変更)

8日 (水) ASS あり

9日(木)教育委員と生徒会との懇談会(1日から変更)

10 日(金) 私立一般入試3年 SC 相談日

11日(土)建国記念の日 私立一般入試3年

12日(日)私立一般入試3年

13日(月)避難訓練

14日(火)生徒会朝礼

スクールバディサポート 1 年 (12 月から変更)

17日(金) 学年末試験1週間前 SC 相談日 ※学年末試験は24日27日28日に実施します。